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Aos vinte dias do mês de novembro do ano de dois mil e dezoito, no Plenário do Conselho de Saúde 1 
do Distrito Federal – CSDF, SIG, Quadra 01 – Centro Empresarial Brasília, salas 316 a 319, realizou-2 
se a Quadringentésima Vigésima Quarta Reunião Extraordinária do Conselho de Saúde do Distrito 3 
Federal – CSDF. A Reunião contou com a presença da Presidente do CSDF, Lourdes Cabral 4 
Piantino, da Secretária Executiva do CSDF, Andressa Cristina de Oliveira Silva Cavalcante, dos 5 
conselheiros segmento gestor: Humberto Lucena Pereira da Fonseca, Marcus Vinícius Quito, 6 
Danielle Soares Cavalcante, Bárbara de Albuquerque Berçot; Talita Lemos de Andrade, Anna Karina 7 
Vieira da Silva, Maria Dilma Teodoro, Jorge Bruno Rosário de Sousa  dos conselheiros segmento 8 
trabalhador: João Daniel Ferreira Mendes, Márcio da Mata Sousa, Milson Marinho de A. Barbosa 9 
Junior, Williamar Dias Ribeiro, Jefferson de Sousa Bulhosa Junior, Fátima Rola; dos conselheiros 10 
segmento usuário: Darly Dalva Silva Máximo, Raimundo Nonato de Lima, Domingos de Brito Filho, 11 
Magda Maria Cardoso da Silva. Justificaram ausência as Conselheiras Yunara Fernandes Venturelli, 12 
Maria Cristina Guedes de Souza, além dos Conselheiros Luís Carlos, João Elias e Humberto Lopes. A 13 
reunião extraordinária tem pauta única para tratar da apreciação e aprovação do Parecer do 14 
RAG/2017, feito pelo Grupo de Trabalho do CSDF. Conselheira Lourdes Cabral Piantino, Presidente 15 
do CSDF, iniciou a reunião às 09h30 com a exposição dos Informes até que o quórum fosse 16 
estabelecido. Informes – Conselheiros, convidados e Secretária Executiva Coordenação: Mesa 17 
Diretora do CSDF. Conselheiro Raimundo Nonato lembrou que com a aproximação das datas 18 
festivas, precisa ter cuidados redobrados para que não faltem as vacinas nos postos de saúde do DF. 19 
Falou sobre os preconceitos que ainda existem com portadores de HIV. Conselheira Fátima Rola 20 
informou sobre os eventos que acontecerão sobre os Trabalhadores e Trabalhadoras para o ano de 21 
2019, que acha de suma importância a presença dos conselheiros para o fortalecimento do Controle 22 
Social. Falou sobre os cuidados e atenção nas revisões nos estoques das vacinas de sífilis, para não 23 
faltar nos Postos de Atendimento, principalmente com a aproximação do carnaval. Conselheiro Marcus 24 
Quito ilustrou a fala da Conselheira Fátima e detalhou as informações acerca do Plano de 25 
Enfrentamento que está sendo elaborado pela SES, principalmente das vacinas da sífilis, e que depois 26 
de elaborado será apresentado em reunião do CSDF. Conselheiro Jefferson falou sobre questão dos 27 
Conselhos Regionais de Saúde e sobre a reunião acerca da lista tríplice, que isso não deveria deixar 28 
acontecer. Conselheira Lourdes Cabral Piantino, Presidente do CSDF, ponderou então que, se ela 29 
não foi informada, nem ela e nem a Mesa não foram convidados para tal reunião e que toda a primeira 30 
terça-feira de cada mês tem reunião com os Conselhos Regionais justamente para tratar de assuntos 31 
relacionados aos Conselhos Regionais de Saúde, estas reuniões paralelas se tornam 32 
descredibilizadas e sem efeito, que os conselheiros não tem poder para escolher Gestão, e que a 33 
política tem interesse pelos usuários. Conselheiro Jefferson falou sobre a questão de soltar uma Nota 34 
de Esclarecimento informando que não cabe aos Conselhos regionais de Saúde discutir política de 35 
Governador, ficando assim acordado para próxima reunião do CSDF apresentar a Nota de 36 
Esclarecimento. Conselheira Fátima Rola reforçou a fala do conselheiro Jefferson sobre os 37 
Conselheiros Regionais, disse que o uso do espaço do CSDF é para discutir coisas como de interesse 38 
do Controle Social. Dr. Ciro Gomes (HUB), fez uma explanação sobre a Hanseníase, disse que a 39 
doença está descontrolada no DF e Entorno. Falou que vem enfrentando dificuldades sobre 40 
atendimentos dos pacientes e que é necessário capacitar profissionais nesta área pois está sendo feito 41 
atendimento simples no HUB. Disse que já houve algumas reuniões no Hospital de Planaltina, mas por 42 
enquanto tem que ser mais organizado. Falou que quer o apoio do CSDF para ajudar na capacitação 43 
de profissionais para ter um atendimento melhor e não deixar que esta situação fuja do controle. 44 
Ressaltou também que seria viável uma parceria com o Estado de Goiás, para agilizar, pois eles já 45 
estão bastante adiantados. Conselheiro Marcus Quito falou sobre o Plano da SES que está sendo 46 
desenvolvido para agilizar a capacitação de profissionais, ressaltando que tem que apresentar este 47 



plano no CSDF no próximo ano para que o Controle Social dê a sua colaboração. Conselheira Fátima 48 
Rola disse que vai à apresentação no CSDF deste Plano da SES, para depois expor os problemas do 49 
Posto de saúde do Guará onde ela trabalha. Conselheira Lourdes Cabral Piantino, Presidente do 50 
CSDF, pediu para ser agendada uma reunião com o Presidente e Mesa Diretora do CSDF, Dr. Ciro 51 
Gomes – HUB, Conselheira Marly de Fátima – GAMAH, Conselheiro Marcus Quito - Gestor/SES - e a 52 
Dr.ª Fabiana, Superintendente da Região Leste, para tratar da capacitação de profissionais para 53 
atendimento do Hanseníase. Item 01- Após os informes, foi conferido o quórum para aprovação da 54 
pauta que foi aprovada por unanimidade. Item 02 - Deu-se início a apresentação do Parecer do 55 
RAG/2017, onde foi apresentado e lido pela Conselheira Lourdes Cabral Piantino, Presidente do 56 
CSDF, falou sobre o Grupo de Trabalho que elaborou o Parecer. Foram apresentados os quadros 57 
onde o GT fez as devidas alterações e foram apresentadas as explicações pela servidora Marilza, da 58 
SUPLANS/SES. Item 03 - Conselheira Danielle Soares Cavalcante informou que o RAG/2017 veio 59 
para o CSDF para verificações e elaboração de um parecer acerca das dúvidas, pois o mesmo já foi 60 
encaminhado para as áreas responsáveis e que vai voltar para a RO 425ª de 11 de dezembro de 2018, 61 
somente para ser apreciado e aprovado, pois os resultados serão das áreas responsáveis da SES, 62 
Marilza, SUPLANS/SES, esclareceu algumas dúvidas para o pleno, referente ao parecer, explicando 63 
que todo o esclarecimento vem escrito no rodapé das páginas questionadas. Item 04 - Lourdes Cabral 64 
Piantino, pois em votação o Parecer do RAG, foi aprovado pela maioria dos votos, havendo 01 voto 65 
contrário do conselheiro Williamar Dias Ribeiro, e 02 abstenções dos conselheiros Milson Marinho de 66 
A. Barbosa Junior e o Conselheiro Humberto Lopes. Conselheira Talita Lemos de Andrade falou 67 
sobre a superlotação do Hospital de Ceilândia e que os pacientes do Entorno estão sendo atendidos 68 
no mesmo Hospital. Conselheiro Humberto Lucena Pereira da Fonseca, falou que todo Estado tem 69 
a sua verba, mas não pode deixar de atender pacientes do Entorno. Conselheira Lourdes Cabral 70 
Piantino, Presidente do CSDF encerrou a 424ª RE às 11h13, por terem concluído as apresentações. 71 
Foi lavrada a presente ata por mim, Joselita Sousa Amaral, secretária ad-hoc, para posterior 72 
apreciação e assinatura dos Conselheiros. Brasília, 20 de novembro de 2018. 73 
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